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令和６年度 第１０回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和７年１月３１日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 大会議室 

 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大 塚 美智惠 

・委員  宮本   篤 

 

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１２名） 

・教育部長 堤   則勝 

・学校教育課長 松尾  郁代 

・指導室長 姉川 左希子 

・社会教育課長 村井  美和 

・学校教育課主任参事補佐 藤吉  裕治 

・教育総務課総務担当係長 畠野  和江 

・教育総務課学校再編推進担当係長 中島  豊晴 

・教育総務課学校施設係長 今村  幸助 

・学校教育課学務担当係長 高木  美和 

・学校教育課学校給食担当係長 有富  隆二 

・指導室主任指導主事 上田  理彰 

・教育研究所長 屋形  朋子 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第３１号 みやま市学校安全調査委員会答申を受けた取組の策定
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について 

（５）議案第３２号 みやま市学校安全対策推進検討委員会設置要綱の制定

について 

（６）議案第３３号 みやま市学校安全の日を定める規則の制定について 

（７）議案第３４号 みやま市立小中学校教職員の人事異動内申について 

（８）報告事項 

（９）次回教育委員会について 

 

【午前１０時０５分 開会】 

 

【教育長】 

 新年も早、１月が過ぎた。先日は総合教育会議にて市長と活発な意見交換を

していただいた。 

 令和７年も、みやま市教育委員会は、学校と緊密に連携してあんぜん安心を

基盤として「子どもにとって、行きたい、学びたい、楽しい学校づくり」をめ

ざしていく。 

 新年にあたり、各学校では子どもたちが１年間の目標を定め、決意を新たに

しているものと思う。校長会では、教職員一人ひとりが児童生徒の様子を、ア

ンテナを高くして、しっかり見守り、悩みや不安を受け止めるようお願いし

た。 

 本日の朝、越前町児童交流団小学生１４名が二泊三日の予定で出発した。み

やま市から遠く離れた福井県越前町の児童との交流を通して、友情を深めるこ

とや見聞を広めてくれると思う。 

 昨年は、学校給食で小学生児童が誤嚥による死亡事故が発生し、かけがえの

ない尊い命が教育活動中に失われた。改めて被害児童のご冥福をお祈りする。 

 去る１２月２２日に学校給食事故の安全調査委員会から答申が出された。答

申を真摯に受け止め、再発防止のための取り組みを着実に進めていく。各学校

には定例校長会で時間を設定し、説明する。２月２６日を学校安全の日と位置

づけ、みやま市内全校で、事故を振り返り、安全について考える日としたい。 

 公立高校の特色化選抜実施状況では、山門高校は少し苦戦している。市内唯

一の高校である山門高校が、みやまの児童生徒にとって「行きたい学校」にな

るよう、キャリア教育の一環として小中高連携をさらに強化、推進する。 

 インフルエンザの流行が続いている。学校では校医さんと連絡を取りなが

ら、ワクチン接種の励行、換気、手洗いの励行、必要に応じたマスクの着用な

ど予防対策をお願いしている。 
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 それではただ今より令和６年度第１０回みやま市教育委員会定例会を開会い

たします。 

 

日程第１  第１０回みやま市教育委員会定例会の会期は１日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課総務担当係長 畠野 和江とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と井上委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４  議案第３１号 

     ■みやま市学校安全調査委員会答申を受けた取組の策定について 

【教育長】 ・本議案の協議は非公開とする。 

【学校教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

 －質疑等省略－ 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

…可決 

 

 

日程第５  議案第３２号 

     ■みやま市学校安全対策推進検討委員会設置要綱の制定について 

【学校教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

 －質疑なし－ 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

…可決 

 

日程第６  議案第３３号 

     ■みやま市学校安全の日を定める規則の制定について 

【学校教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 
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【井上委員】 ・第３条に「事故の記憶を風化させず」とあるが、風化さ

せずという表現は必要なのか。風化させないために学校

安全の日を設置しているので、あえて書く必要はないだ

ろう。また「後世に伝えるため」という表現も不要かと

思う。「事故の記憶を教訓とする取り組み」としたほうが

良いのではないか。 

【学校教育課長】 ・趣旨と重複する部分もあるので、表現を考えたい。 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

…可決 

 

日程第７  議案第３４号 

     ■みやま市立小中学校教職員の人事異動内申について 

【教育長】 ・本議案の協議は非公開とする。 

【指導室長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

 －質疑等省略－ 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

…可決 

 

日程第８ 報告事項 

     ■教育部長 

【教育部長】 ・３月市議会定例会について 

  ２月２７日から３月１８日の２０日間の会期で開催され

る。教育部からの議案は、学校設置条例の改正議案を予

定している。瀬高中学校と東山中学校の統合校の名称が

みやま中学校に決定されたことを受けた改正となる。 

  一般質問は３月３日から５日までの３日間が予定されて

いる。２月２０日が質問の通告締め切りであるので、次

回教育委員会で報告したい。 

  １月に開催された行事の報告を行う。１１日に消防本部

において「出初式」が行われた。１２日に「二十歳のつ

どい」が行われた。教育委員には参加いただき感謝する。

天気もよく、参加者のマナーもよく、良い式となった。

１８日に「みやま市・柳川市暴力団追放総決起大会」が
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行われた。１９日に歴史と文化のシンポジウムとして

「知ろうぜ、みやま」が行われた。２０日に幸若舞奉納

が行われた。２６日に「みやま市青少年育成市民会議」

と「子どもの安全安心研修会」が行われた。研修会では

山川町出身の小田憲和監督の映画が上映された。 

 

     ■教育総務課 

【教育総務課総務担当係長】 ・みやま市立小中学校卒業証書授与式および入学式におけ

る告辞・祝辞予定者について 

  小学校の卒業式は３月１４日、中学校の卒業式は３月７

日、開式は１０時である。 

  入学式の予定者は今後、お知らせしたい。 

【教育総務課学校施設担当係長】 ・高田小学校体育館の建築工事について 

  １２月中旬に基礎部分が完了した。今月から１階の床に

着手している。今後１階の床が完了し、２月に壁の設置、

４月上旬に上棟予定、５月から６月にかけて内装工事、

７月に仕上げとなる。おおむね工程どおりに進んでいる。 

【教育総務課学校再編推進担当係長】 ・越前町・みやま市児童交流事業について 

  本日から２月２日までの３日間の日程で、児童交流事業

を行う。今朝、小学生１４名が越前町へ出発した。 

 ・瀬高中学校・東山中学校の学校統合について 

  １２月２４日の総務部会において、標準服を作成するメ

ーカーがカンコー学生服に決まった。 

  １月２３日の総務部会において、カンコー学生服から標

準服作成の説明を受け、質問を行った。４月にはサンプ

ルの提示や、ＰＴＡ役員等による投票を行い、５月末頃

の総務部会において標準服を決定したい。 

  １月１９日に通学施設部会が瀬高地区の通学路の危険箇

所点検を行った。事前に指摘があった箇所のほか、新た

な危険箇所も見つかった。 

  ２月１日には東山地区の通学路の危険箇所点検を行う。

改善が必要と認められる箇所については、７月に建設課

や国・県、警察などで組織する通学路安全推進会議で改

善を求めたい。 

  １月３０日に通学施設部会において、統合により遠距離

通学となる生徒に対する支援について意見が出た。今後、
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取りまとめを行いたい。 

 ・２校統合協議会だよりについて 

  ２月から４月にかけて校章デザインの募集を行う。 

 

     ■学校教育課 

【学校教育課学務担当係長】 ・インフルエンザ、新型コロナウイルス感染症（様症状）

欠席者一覧について 

  １２月と１月の数値を提示している。昨年度に比べてイ

ンフルエンザによる学級閉鎖、学年閉鎖の期間が短くな

っている。早めに校医に相談、判断できている。 

【学校教育課学校給食担当係長】 ・海苔の寄贈について 

  福岡有明海漁業協同組合連合会から海苔の寄贈を受け、

２月５日の給食で提供する。 

 

     ■指導室 

【指導室長】 ・報告事項なし  

 

     ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・行事予定について 

  ２月８日に筑後広域公園で市民駅伝大会を開催する。 

  ２月１５日にあいさつ市民大会を開催する。 

 ・きじ車作成技術について 

  全国に点在するきじ馬・きじ車の作成技術が、国の文化

審議会により「記録作成等の措置を講ずべき無形の民俗

文化財」に該当するとする答申が出た。重要無形文化財

への指定ではないが、記録の作成に対して助成が出るこ

とになる。 

 

【教育長】 ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等お受け

したい。 

【大塚委員】 ・校章の応募は児童生徒のみを対象とするのか。 

【教育総務課学校再編推進担当係長】 ・一般の方も応募できる。 

【井上委員】 ・１１月に久留米市大善寺の小学校で、遊具破損のニュー

スがあった。それを受けて、なにか対応は行ったか。 

【教育総務課学校施設担当係長】 ・遊具はおおむね５年の間隔で業者による点検をし、その

後の１年から２年をかけて修理・修繕、撤去をしてい
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る。 

  直近では令和４年度に点検を行っている。また、日々、

学校の先生による点検がなされている。 

  今回の事故を受けて、特別に点検等の対応はしていな

い。 

【学校教育課学務担当係長】 ・事故翌日に先生による総点検を依頼した。報告があった

ものについては、学校施設係で対応を行っている。 

【大塚委員】 ・学校内の施設、遊具に限ったことなのか。市内の公園等

に設置されている遊具も含めて点検できているか。 

【学校教育課長】 ・学校内に限って行った。公園等については、都市計画課

の管轄になる。 

【井上委員】 ・インフルエンザ等で欠席した時の給食の対応はどうなっ

ているか。 

【学校教育課学校給食担当係長】 ・学級閉鎖等のときは、キャンセルできるものはキャンセ

ルしている。当日に使用する予定の具材についても、別

の日に使用できるようであれば使用し、それ以外のもの

でキャンセルできるものはキャンセルしている。 

【井上委員】 ・パンや牛乳はどうなるか。 

【学校教育課学校給食担当係長】 ・牛乳は当日でもキャンセルが間に合うことがあるので、

その場合にはキャンセルする。間に合わなかった場合

は、処分することもある。 

【井上委員】 ・残りのパンや牛乳を先生が持ち帰ってはいけないのか。 

【学校教育課長】 ・持って帰ることはない。 

  できるだけ廃棄が出ないように休校等の判断は早くする

ように努めている。 

【指導室長】 ・賞味期限には少し余裕があるので、全てをすぐに捨てる

という状況はない。 

【井上委員】 ・余ったものを子どもたちが持ち帰ることはできるのか。 

【指導室長】 ・余ったものをその場で飲むことはできるが、持ち帰るこ

とはできない。 

  以前、先生が大量に持ち帰りをしていることについて、

通知が出ていたこともある。 

【井上委員】 ・大量に捨てられるという状況に対してどう思うか。 

  食品ロスをなくそうという教育の中で、そういった現状

はおかしいのではないか。 

【指導室長】 ・給食費負担の観点からも、残った給食を持ち帰ることは
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問題ではないだろうか。 

【教育長】 ・現在は、持ち帰ってはいけないという通知等が出ている

ところである。そこで、キャンセルできるものはキャン

セルしたり、給食時間中に多く食べられる人が多く食べ

たりして、無駄を減らす工夫をしている。 

  一番は食中毒の観点で禁止されているのではないか。 

【学校教育課長】 ・学級閉鎖等においても、当日は給食を実施し、翌日から

の給食を停止するなど、処分を減らせるようにしてい

る。 

【井上委員】 ・学校で食品ロスが出るのはやむを得ないということか。 

【教育長】 ・食品ロスを出さないようにさまざまな工夫をするが、最

終的にはやむを得ない。 

  保護者のためにも給食はできるだけ実施して帰宅させた

い。 

  食品ロスの量については学校ごとの格差もあると思うの

で、担当で把握してほしい。 

  給食は子どもたちの健康・体力の基本でもあるので、学

校給食は重視していきたい。 

【宮本委員】 ・給食費の保護者負担の話であるが、給食を残した場合の

取り扱いについては学校に一任する。などの同意書を得

ることはできないのか。 

  生産者の立場からしても考えるところがある。 

【教育長】 ・生産者に対する感謝の気持ちを持てるような教育も必要

だろう。 

 

日程第９ 次回教育委員会について  

       ◎定例会 令和７年２月２１日（金）午前１０時～ 

 

【教育長】  これで本日の日程は全て終了しました。 

令和６年度第１０回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１１時０８分 閉会】 

 


